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115社團赴北海客屬懇親大會

婦聯膳糧行動600人慈善行

基溫暖工程關愛長者
香港文匯報訊 早前寒流南下，香港錄得今年入冬以來最低氣

溫，「 基溫暖工程基金」為全港逾萬位長者及基層市民送上「及
時雨」，送贈實用禮品包，包括毛氈、白米、冬菇、湯包、麥片及
米粉等，為寒冬增添暖意。 基兆業地產集團副主席李家誠更率領
公司的義工隊伍落區探訪，向長者送上慰問與關懷。

李家誠:助弱勢渡困境
「愛心送暖顯關懷」今年向全港1.2萬多位長者及低收入家庭送

贈禮物包。李家誠表示：「香港經濟富裕，但貧富懸殊，作為現代
企業除了推動經濟、提供就業，其實也可為社會作出更多和直接的
貢獻，因此， 基近年致力扶助弱勢社群，希望助他們渡過困境，
重新振作。」

300多長者獲贈禮包
活動日前於屯門釋慧文中學禮堂舉行開展禮，除李家誠外，還有

多位演藝嘉賓，包括謝雪心、朱咪咪和薛凱琪出席。大會原定招待
屯門區約200位長者，但反應非常熱烈，最終出席人數達300餘人。
大會除了安排多項表演節目，並於活動現場派發禮品包，而其餘近
萬位受惠人士則透過各區社區中心及協辦機構分發。計劃之總資助
額逾140萬元。

香港文匯報訊 香港婦聯日前在屯門市鎮公園
完滿舉行「膳糧行動冬日慈善行2011」步行籌
款活動。中聯辦新界工作部副部長王小靈，屯
門區區議會主席梁健文，屯門民政事務處助理
專員烈浩然，2012榮譽膳糧大使葉慧婷及香港
婦聯主席葉順興主持開步禮。

葉順興:籌23萬助2000家庭
葉順興在致辭時表示：「今次慈善行報名情

況十分踴躍，得到各界熱心人士的參與，參與
團體18隊，參加人數超過600人，善長每捐出港
幣100元，就能給予1個4人家庭1天的溫飽。是
次慈善行籌得善款超過23萬元，預計將可惠及
約2,000多個家庭。本會期望日後能幫助本港更
多未能應付日常膳食開支的人士及家庭，為他
們提供食物援助及送上關懷。」

葉慧婷獻唱 捐個人專輯收入

慈善行步行路線由屯門市鎮公園出發至屯門
漁市場綜合大樓為終點站，路程全長約2公里，
步行時間約1小時，適合一家大小參與及提供一
個享受大自然和舒展筋骨的機會。葉慧婷於當
日活動上接受委任狀，擔任2012榮譽膳糧大使
及獻唱，她並將個人專輯之部分收益撥捐膳糧
行動，以支持及幫助有需要的人士及家庭。

設鑽石金銀銅獎鼓勵捐款
為鼓勵落力捐款及籌款的參加者，大會設立

個人及團體級別鑽石、金、銀、銅獎。當中個
人獎項共有8人籌款額達4,000元以上獲鑽石獎、
18人籌款額達2,000元以上獲金獎，其次籌款額
為1,500元及1,000元以上分別有9人獲銀獎及18名
獲銅獎。團體級別方面，北區婦女會籌款額達4
萬以上獲鑽石獎，另4個團體籌款達2萬以上獲
金獎，其餘有2個團體籌款額達1.5萬元獲得銀
獎，及4個團體籌款獲1萬元以上獲銅獎。

香港文匯報訊 香港廣東客屬社團聯合總會主席梁亮
勝日前率領代表團前往廣西北海市出席世界客屬第二
十四屆懇親大會。來自歐美、東南亞國家、中國內地
以及港澳台地區的115個客屬社團，日前赴廣西北海市
出席世界客屬第二十四屆懇親大會。全國政協副主
席、中共中央統戰部部長、中華海外聯誼會會長杜青
林給大會發賀信。中共廣西壯族自治區黨委常委、政
法委書記溫卡華出席開幕式，並在會前會見了香港、
台灣和海外多個客屬社團的首長。

粵客屬社總率60多人出席
香港廣東客屬社團聯合總會代表團包括嘉應商會、

梅州聯會、惠州社團總會、河源社團總會等香港客屬
社團的首長和會員一行60多人。大會主題是「開放、
團結、融合、發展」。這是迄今為止在內地少數民族地
區首次舉辦的世客會，大會由廣西自治區政府主辦，
北海市承辦。
大會期間，北海市陸續舉辦了第二十四屆世客會美

術書法攝影作品展、國際客家文化學術研討會、佛教
文化園開園慶典、北海市產業發展招商推介會暨合作
項目簽約儀式等9個主要大型活動。

杜青林賀信讚鄉親貢獻大
杜青林在賀信中說，世界客屬懇親大會歷經40年發

展壯大，作用日益凸顯，影響日益廣泛，業已成為弘
揚民族精神、傳播中華文化、聯絡客屬鄉誼的知名盛
會。長期以來，遍布世界各地的億萬客屬鄉親為國家
富強和民族興盛發揮了積極作用。
身為客家人的溫卡華曾擔任北海市委書記達8年，

他在會見各客屬社團首長時介紹了北海市的投資環
境、客家鄉情和爭取籌辦第二十四屆懇親大會的經

過。

梁亮勝:北海文化基礎豐厚
香港廣東客屬社團聯合總會主席梁亮勝在與全球代

表會面時發言表示，北海是個濱海城市，這是他第一
次到北海，留下了很好的印象。北海的祖先們為這座
城與港奠定了非常豐厚的文化基礎，北海是個很有文
化張力的城市。
著名客家領袖、香港金利來集團主席、香港廣東客

屬社團聯合總會榮譽主席曾憲梓擔任是屆大會最高榮
譽主席，並於大會開幕式發言。大會開幕式前，自治
區黨委書記、自治區人大常委會主任郭聲琨，自治區
主席馬飆會見了曾憲梓。

曾憲梓謝郭聲琨馬飆關心
郭聲琨對曾憲梓腿腳不便仍堅持前來參加第二十四

屆世客會表示衷心的感謝。他說，對本屆大會自治區
黨委、政府下了很大決心，北海市委、市政府也全力
以赴，一定會把大會辦好，把世界客屬鄉親團結起
來，發揮優勢，不但要增進友誼，還要尋求合作，推
動發展。
曾憲梓對郭聲琨和馬飆的關心表示感謝。他說，當

初自己力推第二十四屆世客會在北海舉行，現在很高
興見到大會如期舉行，所以一定要來，跟世界客屬領
袖和朋友們見見面。

盼北海更好更快發展
曾憲梓稱，北海舉辦這次大會做了很大努力，6,000

多人的住宿、交通、餐飲等工作都做得很好。他希望
通過這次大會，讓海內外客家人進一步認識、了解北
海，吸引更多的海內外企業家到北海來投資和參觀、
旅遊，讓北海更好更快發展起來。

每到一處，招玉芳均詳細介紹了此行的目的，一方
面是要把此次廣東省提出的支持外經貿企業穩定發展
的30項主要政策送到香港，支持港資企業轉型升級；
另一方面是深入了解在粵港資企業目前所面臨的困
難，聽取港資企業對明年經濟走勢的看法，研究應對
措施。

港商反映成本漲融資難
座談會上，港商們踴躍發言，氣氛十分熱烈。各商

會反映的問題主要集中在勞動用工成本上漲、「三舊」
改造、融資困難、電力緊張、稅費等方面，相關部門

負責人現場一一給予了詳細解答。

招玉芳：粵外企港佔6成
招玉芳表示，粵港合作發展迅速，到廣東省投資的

外資企業當中，佔有6成是港企。日前在港舉行的「廣
東省支持外經貿企業轉型升級穩定發展政策宣講會」，
公布了該省近日出台的30項主要政策措施，協助港企
轉型升級穩定發展。
她續指，與會各大商會機構的成員均是香港有分量、

有影響力的商界精英，多年來積極參與廣東的經濟社會
建設，對於推動粵港兩地經貿合作作出重大貢獻。

粵港合作發展唇齒相依
招玉芳並表示，廣東的發展離不開香港的支持，同

時得益於廣東的開放市場環境，港資企業也得以發展
壯大。香港好廣東好，廣東好香港更好。當前嚴峻的
國際經濟形勢給粵港合作帶來較大壓力，廣東省委、
省政府高度關注在粵投資的香港企業，採取了多項措
施幫扶企業轉型升級，在逆境中繼續保持穩步的發
展。粵港雙方應繼續強化合作，共同探討應對國際嚴
峻經濟形勢的影響，更好地幫扶在粵港資企業提高國
際競爭力，進一步做強做大。

招玉芳訪港推粵穩外貿政策
晤各大商會社團 了解困難助港企轉型升級

在滬成功港品牌頒獎
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道） 香

港商會（上海）日前在滬舉辦「紫荊傳承 星耀
申城」周年晚宴暨「2011在滬成功香港品牌」評
選盛典頒獎典禮。時間廊、李錦記、滿記甜品、
修身堂與新旺茶餐廳獲得「2011在滬成功香港品
牌」殊榮，2%與婷意花宇則獲得「2011在滬最
具潛力香港品牌」。

張國正:激勵滬港企努力
當晚，來自滬港政界領導、商界精英與商會會

員近500位濟濟一堂，共享盛會。香港商會（上
海）會長、戴德梁行大中華區行政總裁張國正在
致辭中表示，希望通過是次評選激勵更多在滬港
企傳承香港企業追求品質和服務的精神，同時也
讓內地消費者更為了解和熟悉香港品牌。

香港文匯報訊（記者 張易）香港
潮屬社團總會昨日中午在潮州會館
舉行媒體高層懇談會，慶賀潮屬社
團名譽會長、國學大師饒宗頤榮膺
西泠印社第七任社長。來自香港各
媒體近50人出席活動。

許學之：潮人港人國人之光
香港潮屬社團總會主席、香港潮

州商會會長許學之在致辭中說，饒
公是該會的名譽會長，是他的好友
兼老師，也是潮人、港人、國人之
光。「今天請大家前來，就是要同
大家分享饒宗頤教授的榮耀。今年
饒公好事重重。」

饒獲文化部終身成就獎
許學之指出，最近3件事，在香港

舉行饒宗頤星命名儀式，由香港特
區行政長官曾蔭權主持；在澳門舉
行書畫展，由澳門特區行政長官崔
世安主禮；在廣州舉行書畫展，由
粵省委書記汪洋主禮。最為高興的
是16日百年老字號西泠印社將聘請
饒公出任第七任社長。本月19日，
文化部又將為饒公頒發終身成就
獎，這是我們的光榮。
潮屬社團總會將於16日假潮州會

館舉行饒宗頤榮膺西泠印社第七任
社長慶典。

研究金石篆刻第一名社
西泠印社位於中國杭州西湖邊，是中國研究金

石篆刻的一個百年學術團體，有「天下第一名社」
之稱，今為全國重點文物保護單位。西泠印社的
金石篆刻技藝是國家級非物質文化遺產。西泠印
社由篆刻家丁仁、王褆、葉銘、吳隱創建於1904
年，篆刻大師吳昌碩為首任社長。
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培華中國西部旅遊班結業
香港文匯報訊 由香港培華教育基金主辦的

「第四期中國西部旅遊發展研討班」結業禮日前
假香港中華總商會舉行，香港理工大學酒店及旅
遊管理學院助理教授及校企合作主任謝思明、香
港理工大學中國商業中心行政主任王詩華，全國
工商聯旅遊業商會副會長兼秘書長吉小冬，香港
培華教育基金會常務委員會副主席王敏剛出席。

王敏剛:學以致用解決困難
王敏剛在致辭時指出，香港與西部地區不管在

風土人情、文化習俗等方面都有 較大的差異，
香港的經驗未必完全適用於西部地區，希望學員
透過這次親臨實地的參觀考察，把在港學到的知
識和經驗靈活應用在日後的工作中，解決當地旅
遊發展所遇到的困難，為西部的旅遊事業貢獻力
量。

謝思明：旅遊課程開博士班
謝思明指出，香港與內地有 不同的生活模

式，雙方需要深入了解，相信隨 兩地多方面的
交流合作，關係將更密切，有更多的合作空間。
他亦指理工大學在杭州及西安開辦酒店旅遊課程
已有近10多年時間，課程深受內地學員歡迎，現
計劃在杭州開博士班，讓業界人士攻讀。他相信
兩地的交流有助促進行業發展，令行業發展得更
好。

香港文匯報訊（記者 唐苗苗）

廣東省副省長招玉芳日前在港

參加2011廣東省支持外經貿企

業轉型升級穩定發展政策宣講

會期間，率省直及中直各有關

單位負責人，先後拜訪了香港

總商會、香港中華總商會、香

港廣東各界政協委員聯誼會及

香港廣東外商公會、香港中華

出入口商會、香港中華廠商聯

合會、香港貿易發展局、香港

工業總會等各大商

會機構。
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■廣東省政府代表團與廠商會首長就兩地經貿合作交換意見。

■鄉親出席客屬懇親大會後合照留念。

■得獎品牌代表與評委合影。
香港文匯報記者章蘿蘭 攝

■許學之向西泠印社社委會副主任包正彥轉送
饒宗頤「心無罣礙」題辭。


